



European Parliament
60, rue Wiertz / Wiertzstraat 60
B-1047 Bruxelles/Brussel

A la atención de
Josep Borrell
Rdpt Robert Schuman 9,
1046 Bruxelles, Belgium

Bruselas, 20 de febrero de 2024

Estimado Alto Representante de la Unión Europea,
Estimado Sr. Borrell,

El lunes 19 de febrero de 2024, los servicios de inteligencia ucranianos confirmaron el asesinato del exmilitar ruso Maxim Kuzminov en España, lugar donde residía con una nueva identidad tras desertar del ejército ruso el 9 de agosto de 2023 con su helicóptero de combate, durante la conocida operación Synytsia, lo que le valió una investigación por traición por parte del Comité de Instrucción militar ruso.

El pasado 13 de febrero, su cuerpo fue encontrado en la rampa del garaje en su domicilio en Villajoyosa (Alicante) acribillado por media docena de impactos de bala y, según testigos presenciales, atropellado posteriormente por el vehículo en el que huyeron los asesinos. En un primer momento la Guardia Civil investigó lo ocurrido como un ajuste de cuentas, pero tras conocer su verdadera identidad, todos los indicios apuntan a una ejecución extrajudicial ordenada por las autoridades rusas.

Como es sabido, Rusia tiene un historial extenso de ejecuciones extrajudiciales de opositores y disidentes en suelo europeo, con casos notorios como los de Aleksandr Litvinenko, Sergei Skripal, Zelimkhan Khangoshvili, Kirill Zhalo, Elena Kostyuchenko y Natalia Arno.

Desde la invasión rusa de Ucrania, se ha observado un aumento de la actividad por parte de las agencias de inteligencia europeas, exponiendo individuos sospechosos de trabajar para Rusia en varios países europeos. La presencia de agentes del Kremlin en la Unión Europea, actuando como instrumentos del régimen de Putin, es totalmente inaceptable y debe ser una prioridad para la Comisión Europea, dada la situación estratégica del continente. Lamentablemente, en la mayoría de los casos, estas acciones no han recibido una respuesta contundente por parte de la Unión Europea.

Los informes de la Comisión Especial sobre Injerencias Extranjeras son claros: las amenazas rusas en territorio europeo deben abordarse a nivel comunitario, ya que un ataque en un Estado Miembro es un ataque a toda la Unión. El asesinato de Maxim Kuzminov en Alicante se produce en un momento crítico para la defensa de la libertad y la democracia en Rusia tras el asesinato en prisión de Alekséi Navalni, y lanza un claro mensaje a los opositores y disidentes: podemos mataros cuando y como queramos con absoluta impunidad.

Hace dos semanas, este Parlamento se pronunció de manera decisiva ante las revelaciones e investigaciones de la injerencia rusa en la Unión Europea. Siguiendo ese mandato mayoritario, consideramos necesario poner en marcha con urgencia medidas para fortalecer las redes de contrainteligencia europea y evaluar las nuevas informaciones de cara a la aprobación de nuevos paquetes de sanciones dirigidos a la Federación Rusa. Adicionalmente, estas acciones deplorables requieren una respuesta diplomática conjunta, contundente e inmediata por parte de las instituciones europeas.

Atentamente,

Delegación Ciudadanos Europa